



10月号

令和2年9月30日

清瀬市立清瀬第七小学校
校長 鈴木 竜二

言葉で心を通わせる

副校長 ○○ ○○

明日から10月に入り2学期も中盤です。今年度は運動会や学芸会といった行事には取り組みませんが、日々の授業を通して、主体的に活動できる子供たちに成長してほしいと願い、取り組んでいきます。「暑さ寒さも彼岸まで」という言葉の通り、一時期よりも過ごしやすい毎日ですが、今後も学校でしっかりと学習ができるように、ご家庭でも早寝・早起き・朝ごはんなど、健康へのご配慮をお願い致します。

私は、例年この時期の休日には、毎週のように登山にでかけています。今年は不要不急の外出自粛で全く出かけられず、登山靴が靴箱の中に眠ったままになっていることを憂える日々です。

登山をする人たちの間では、人との接し方に暗黙の了解があります。それは、登山者が互いにあいさつを交わすことです。いつから、なぜこのような習慣ができたのかは定かではありませんが、出会った人に「こんにちは」とあいさつをします。私の知る限り50年以上続くこの習慣は、山では習慣というよりも当たり前になっています。互いに言葉を交わし合う相手は、ほぼ全員が互いに初対面。街中では全く見られない光景です。さらに、山頂などで休んでいると、「こんにちは」という挨拶だけでなく、「お疲れ様」「どこから来られましたか」などと、気軽に声をかけ合います。その誰もが笑顔で、わずかな時間ですが楽しく過ごすことができます。

山に入ってくるのは大人だけではありません。小学生くらいの子供たちの姿を見かけることもしばしばです。登山道で出会う子供たちも、初対面の私に対して、元気に「こんにちは」と声をかけてくれます。中には帽子を取って頭を下げる子の姿もありました。すぐ後ろについていた大人も同じように帽子に手をかけました。この子はおそらく、山での人との接し方を大人の姿から学んだのでしょう。改めて、子供の成長にとっての大人の役割の大切さを考えさせられました。

七小では、生活指導担当の教員が中心になり、毎朝子供たちに「おはようございます」と声かけを続けています。これは、子供たちに「おはよう」という言葉を発してもらうことが目的ではありません。出会った人と心を交わしてほしいのです。登山道で出会った子供たちのように、互いに言葉をかけ合って心を通わせることは、人と関わり合う力を高めていく第一歩でもあります。七小では、あいさつを互いに認め合い、支え合い、高め合うことの基礎となる、心の通わせ合いとして大切にしています。そして、心を通わせることを背中で教えるのが教職員による「おはようございます」の声かけです。大人だけでなく、同世代の子供たちや、異学年の子供たちとの心の通わせ合いも、人を思いやる心、他者の気持ちを想像していく力を備える契機になります。あいさつは日々の小さなことですが、子供たちの心の成長に欠かせないものとして取り組みを続けています。

さらに、子供たちの心の成長にとって、家庭や地域の果たす役割にも大切なものがあります。子供たちは、生活時間の約7割を家庭や地域で過ごしています。学校以外での様々な人との心の通わせ合いも、子供たちのコミュニケーション力を高めていく上で大切になってきます。例えば、ご家庭で親子の何気ない会話を増やすこと、子供に自分の言葉で最後まで話させること、そして子供の話到最后まで耳を傾けることなどは、人と関わる楽しさを感じ取ることに繋がります。

心の成熟に必要な、様々な人との自然な心の通わせ合いの積み重ねを、学校・家庭・地域が連携して推進しながら、心も体もたくましい子供たちを育てていきましょう。

◆◇10月の主な行事予定◇◆

日	月	火	水	木	金	土
	28	29 眼科検診 (1, 2, 4, 6)	30 クラブ 午前授業(1~3)	1 都民の日 ロング昼休み	2 選択授業6h 教育実習終 市制50周年 関係写真撮影 朝遊び	3 授業日 木曜時間割 市制50 周年式典
4	5 全校朝会 委員会	6	7 出前授業(3年) (サミット店長)	8 美化タイム 尿検査(2次)	9 尿検査(2次) 選択授業6h 朝遊び	10
11	12 全国学力調査 (6年) きらり個人面談始	13 避難訓練	14 クラブ	15 清瀬教育の日 (公開なし) 交通安全教室(1)	16 セーフティ教室 (全) 選択授業6h 尿検査(予備) 朝遊び	17 → 授業日 水曜時間割
18	19 保健委員会集会	20	21	22	23 選択授業6h 漢検 きらり個人面談終 朝遊び	24
25	26	27 図書館見学(2)	28 午前授業 市教委訪問 PTA保険集金	29	30 選択授業6h 朝遊び	31

【市制50周年記念について】

10月2日(金)に市制50周年記念誌のためのクラス写真を撮影する予定です。顔写真を見合わせたいという児童については連絡帳などでお知らせください。

【漢字検定について】

10月23日(金)の放課後、清瀬第七小学校で漢字検定が行われます。4年生から6年生は授業が終わった後、そのまま受検となりますが、1年生から3年生は、下校後、学校に戻って検定を受けることになります。受検する児童には、保護者からそのことをお伝えいただきますよう、よろしくお願いたします。

【学校メール登録について】

現在学校連絡メールに登録されていない方々へのお願いです。10月1日より、学校ホームページのシステム変更に伴い、書式が変わります。そのため、ホームページのリアル更新ができなくなるため緊急のお知らせを伝えることができません。2学期は台風などの対応についての連絡をメールでお知らせする機会が多くなります。登録率100%を目指し、ぜひご登録をよろしくお願いいたします。登録方法等ご不明な点がございましたら、学校までご連絡ください。

ホームページの内容はそのまま引き継がれます。七小のホームページは、「学校の様子」を毎日更新していきます。



◆◇遊具◆◇

8月25日より、校庭の遊具が新しくなりました。ピカピカの遊具に子供たちは大喜びで、多くの児童が、新しい遊具を早速体験していました。



◆◇美化タイム◆◇



9月3日（木）美化タイムが行われました。美化タイムは隔月の第一木曜日の清掃時に4年生から6年生、けやき・ひのき学級で行われるものです。ごみ拾い、石拾い、草取りなどを通して環境美化の意識づけをし、全校児童が使用する場所を自分たちで清掃することで、公共心を養う事を狙っています。美化タイムが終わった直後に豪雨となりましたが、この時間は、しっかりと取り組むことができました。

◆◇朝遊び◆◇

今年度から毎週金曜の朝の時間に「朝遊び」を実施しています。子供たちの体力の向上、健康の保持を目的として取り組んでいます。感染症の影響もあり、臨時休業期間中にあまり体を動かさなかったお子さんもいるかと思います。短い時間ですが、友達と広い校庭で思い切り体を動かし、子供たちはとても楽しそうです。地域の方に芝生を手入れしていただいている、とても良い環境の中、のびのびと子供たちは体を動かしています。

